

**VIROUX (Eugène)**, Soldat de 1<sup>re</sup> classe (Bande, Luxembourg, 24.1.1854-Ixelles, 30.8.1923). Fils de Jean et de Sinzot, Célestine.

Viroux suit des cours professionnels à Dinant. En 1874, il entre comme milicien au bataillon d'administration. Après plusieurs rengagements successifs, il quitte l'armée en 1884 et travaille chez différents patrons. Le 15 mars 1887, il s'engage comme soldat-ouvrier au service de l'État Indépendant du Congo pour un terme de trois ans au salaire de deux francs par jour. Il quitte Anvers à bord du steamer « *Brabo* » et arrive à Boma le 2 mai. Envoyé dans le district des Bangala, il est promu soldat de 1<sup>re</sup> classe et voit ses appointements portés successivement à quatre-vingts et à cent francs par mois. A l'expiration de son terme, il rentre en Belgique le 26 février 1890 et vient s'établir à Ixelles où il épouse Pélagie Monfils et où il réside jusqu'à sa mort survenue en 1923. A. Delcommune, dans son ouvrage « *Vingt années de vie africaine* » signale qu'au cours du voyage qu'il effectua sur le Haut-Congo pour le compte de la Compagnie du Congo pour le Commerce et l'Industrie, il rencontra à Bangala, vers la fin novembre 1889, E. Viroux qui, avec Vankerkhoven, Daenen et Duvivier, fit au « *Roi des Belges* », le steamer de l'expédition, un accueil chaleureux.

5 mai 1950..  
A. Lacroix.

Registre matricule n° 387. — A. Delcommune, *Vingt années de vie africaine*, 2 vol. Larcier, Brux., 1922, I, p. 291.